



Franqueo
Concertado

Diario Católico-Tradicionalista

Escuela militar "Altonia" en Gerona

Autorizada por el Excelentísimo Señor Capitán General de la Región

Esta escuela militar, particular, como todas las de la provincia, ha sido desde su creación y es, la más económica, pues el importe de la matrícula es de 65 pesetas, es por todo el tiempo de asistencia a clases, las que tienen lugar en el sitio más céntrico de la Capital, en la

Rambla de la Libertad, 35, piso 1.º

Las instrucciones prácticas se efectúan en los jardines del antiguo teatro de Novedades en la

Plaza del Marqués de Camps

Oficinas: Rambla de la Libertad, núm. 35, piso primero.
Horas de clases: De 8 a 12 Instrucción teórica, gimnasia y esgrima. De 14 y media a 17 Instrucción práctica. De 18 a 20 Instrucción teórica.

Alumnos que se han matriculado en el año anterior: 156

Existe abierta relación de alumnos aspirantes a matrícula gratuita. Informarán gratis de cuanto deseen o soliciten en las Oficinas y en la Dirección: Plaza de la Constitución, núm. 8, Farmacia de Don Eliseo Palom, frente a la Casa Consistorial de Gerona, a todas horas.

Hojas sueltas

La hermosa desconocida

Vestido con el largo blusón blanco, arregangados los brazos hasta las arrias del codo, el escarpelo en la mano y la mirada fija, atentamente fija, en la informe masa de arterias, nervios, músculos y tejidos que con firme pulso iba dejando al descubierto en su paciente disección y examen, el sabio doctor exploraba ávidamente las inferioridades y secretos de la complicada máquina humana, buscando en sus más recónditos escondrijos algo que desde largo tiempo andaba con afán persiguiendo.

La escena era reproducción exacta y viva del célebre cuadro de Rembrandt—Lección de anatomía—ante el que se detienen con admiración cuantos visitan el museo de La Haya, donde aquel se exhibe a las miradas del público inteligente.

¿Qué es lo que nuestro sabio doctor buscaba ansiosamente a través de la pulpa de cráneo, en el fondo de las partes misteriosas de los cuernos ópticos y de los cuernos estriados, bajo la materia blanca y la substancia gris del mismo? ¿Qué buscaba? Nada menos que ese elemento ardiente, igneo, luminoso, que llamamos el alma! Buscaba el espíritu invisible.

Puesto que entre el cerebro y la inteligencia, entre el espíritu uno y simple, de que hablan los creyentes y las condiciones fisiológicas del cráneo existe una relación necesaria, constante e indefectible—pensaba el doctor—no hay duda que si el alma es una realidad, ha de hallarse hospedada en el cerebro.

Y en el cerebro esperaba sorprenderla, descubriéndola, en algún rincón oscuro de las circunvoluciones cerebrales; semejante quizá a una llamita azul, a una mariposilla inquieta de vibradoras y resplandecientes alas. Pero esta vez, como tantas otras, su esperanza quedaba fallida. Por más que con el escarpelo rajaba y revolvía en todos los sentidos, nada descubrían sus ojos. Del fondo del cadáver surgía como siempre la ne-

simas de las que sacó, en limpio que, mientras el cerebro de Cromwell pesaba 2.231 gramos y el de lord Byron 2.238 y el de Schiller 1.785, el de un pobre gañán o rústico labriego, pesa bastante más que el de cualquiera de esos grandes hombres, en que anidaba el genio.

Me objetará usted que no se trata del peso absoluto, sino del relativo del cerebro en proporción al peso total del cuerpo. Está bien, pero los resultados vienen a ser los mismos; por que quien ignora que en un niño de cuatro años el peso del cerebro representa la décima parte del peso total, mientras que en un hombre ese peso solo equivale a la cuadragésima parte? ¿Se habla de la cantidad de fósforo del cerebro? Pues el sabio Fremy ha demostrado que esa sustancia abunda en el cerebro de un loco más que el de un hombre cuerdo. ¿Se apela al número y disposición de las circunvoluciones cerebrales? Pues en tal concepto el carnero sería el ser más inteligente de la creación, así como el asno sería el rey de los animales en cuanto a la perspicacia.

No existe, pues, relación ni proporción entre el cerebro y el alma, entre la inteligencia humana y las perfecciones físicas y químicas de aquél.

—¿Y entonces?...

—Entonces es inútil que, escarpelo en mano y ojo avizor, pretendáis hallar el alma en los rincones del cerebro. Esa hermosa desconocida escapará perpetuamente a vuestras investigaciones y análisis. Células, nervios, tejidos, son como cuerdas del arpa que hace vibrar la mano invisible de misterioso artista. Ese artista es, el espíritu, es el alma. Si la inteligencia existe, si existe el pensamiento, y ni el pensamiento ni la inteligencia son producto de la materia cerebral, ¿qué remedio queda sino admitir en nosotros un algo, que está por encima de la materia, un algo de naturaleza enteramente simple, espiritual e indivisible?

Madrid

Síntomas

El Presidente del Consejo de ministros y el jefe conservador de Cádiz se han tirado, en forma de telegrama, los trastos a la cabeza. Se ha dolido el primero de que los favores otorgados por el Gobierno se utilizasen en contra del mismo; y ha contestado el segundo que soportaba las injurias del presidente y se limita a rechazarlas con dignidad. Las relaciones personales quedan rotas y el encasillado de Cádiz también. Salgan o no a la superficie las discrepancias, lo que sucede en la nombrada provincia andaluza ocurre del propio modo en las restantes de España. El instinto de conservación lleva a extremos inverosímiles la hipocresía o cuando me-

nos el disimulo, pero a lo mejor unos y otros los adaptados de verdad y los rebeldes de corazón, se olvidan del papel que desempeñan y exteriorizan sus intenciones. A las dos horas de verificarse la elección la España conservadora sólo va a estar representada por disfraces y caretas.

Y ha tenido el señor Dato el atrevimiento de decir que el partido conservador constituye una necesidad. Pero ¿es que hay alguien que dude de que este Gobierno ha vivido y vive por el silencio generoso, quizás no justificado del señor Maura? ¿Hay alguien que dude de que a pesar de sus husmeos policíacos, de sus tareas inquisitivas, de sus procedimientos de diablo tentador, la mayoría que ese Gobierno está fabricando será el dogal que agarrote a sus ministros? ¿Hay alguien que no sepa que los personajes de esa comunidad le soportan y toleran por evitar de momento mayores males, pero en modo alguno consideran con la suficiente autoridad para representarlos y presidirlos desde el Gobierno al señor Dato?

Pues si todo ello es notorio, bien triste ha de ser el porvenir de esta situación. Al día siguiente de verificadas las elecciones caerán los embozos y las caretas y quedarán perfectamente marcados los distintos grupos de la mayoría y los jefes de cada uno de ellos. Ya, entonces, no temerán las represalias, serán ellos los que tomarán el desquite de las amarguras que les ha hecho devorar y de las humillaciones por que les ha obligado a pasar el Gobierno. El postulante de benevolencias será el señor Dato. Pero no recogerá rosas quien ha sembrado espinas. Y cuando el mire a la puerta del Parlamento para cerrarla no bien se haya abierto, se encontrará con un debate que promoverán, de seguro, los demócratas, para poner en evidencia si en efecto andan confundidas las libreas con las casacas de los consejeros responsables.

Entonces se convencerá el señor Dato de que no bastan las sonrisas, los agomodos y las flexibilidades de espinazo, ni los amparos del conde de Romanones para gobernar. Miguel Peñaflor

Una carta de Maura

Con motivo del villano atentado de que ultimamente fué víctima en Barcelona el señor Ossorio y Gallardo, nuestro querido amigo el candidato a la Diputación por Gerona Don Dalmacio Iglesias envió una comunicación de protesta al señor Maura jefe del partido conservador, la cual ha sido contestada en los siguientes términos:

Señor Don Dalmacio Iglesias. Muy distinguido Señor mío y amigo. Comprendo y comparto la indignación que le ha producido el atentado de Barcelona, en el cual lo menos execrable, con serlo tanto, es el acto material de la agresión. No habrá conciencia honrada que deje de sublevarse ante el modo y forma que tuvo de prepararse y consumarse el delito. Gracias por la prueba de simpatía que con este motivo me dá y sabe que es suyo, con la mayor consideración, atento S. S. y amigo q. l. b. s. m., A. Maura.

Candidatos Tradicionalistas

Distrito de Gerona

D. Dalmacio Iglesias Garcia

Abogado y publicista

Distrito de Olot

Don Pedro Llosas Badia

Banquero

Distrito de Vilademuls

D. Domingo Cirici y Ventalló

Publicista

En Gerona

Los pueblos del distrito de Vilademuls.

LA LUCHA ELECTORAL

Las excursiones electorales efectuadas por el candidato don Dalmacio Iglesias en varios pueblos del distrito en compañía de distinguidos correligionarios de esta ciudad, han sido de resultados excelentes. El pueblo, que conoce la brillante actuación de nuestro amigo durante la época de su diputación y que no ignora los sacrificios que por defender sus intereses legítimos ha realizado el señor Iglesias, recibelo dondequiera que va con vivísimas demostraciones de aprecio y simpatía, disponiéndose a demostrarle con los votos la confianza que en él tiene depositada.

De ahí que los actos públicos que se realizan constituyan un éxito brillante. Esta es la razón de que ante el solo anuncio de que dirigirá su elocuente palabra a los electores en los diversos pueblos se llenen de bote en bote los locales prodigándose al Sr. Iglesias entusiasmas aplausos y grandes ovaciones. Quien ha sabido encarnar las verdaderas aspiraciones populares, quien no ha cejado un momento en el cumplimiento del deber, experimenta una satisfacción vivísima cuando advierte que sus electores no han pasado por alto su meritisima labor antes al contrario la sancionan con sus felicitaciones y nutridos aplausos.

Ultimamente estuvieron en Bonmati para visitar a nuestro ilustre jefe don Manuel Bonmati de Cendra y con el fin de ponerle al corriente de los trabajos electorales que se vienen efectuando en los diversos distritos de la provincia una nutrida comisión en la que figuraban los candidatos don Dalmacio Iglesias y don Domingo Cirici Ventalló y los señores don José M. Vilahur, Diputado provincial; don Pedro de Pol, Presidente de la Juventud Tradicionalista y don Joaquín Font y Fargas.

Nuestro querido Jefe estuvo muy deferente con los visitantes aplaudiendo la actuación que se viene desarrollando. Domingo salió para Figueras, hospedándose en el Hotel Paris de dicha ciudad, nuestro queridísimo amigo D. Domingo Cirici Ventalló que ha empezado a recorrer

En Vilademuls

Hablando del distrito de Vilademuls y del candidato que los tradicionalistas y católicos todos apoyarán, D. Domingo Cirici Ventalló, nuestro corresponsal en Figueras, nos comunica lo siguiente: La proclamación del Sr. Cirici Ventalló para el vecino distrito de Vilademuls ha despertado verdadero entusiasmo entre los decididos republicanos y católicos del mismo, como pudo comprobarlo el eximio publicista personalmente durante su corta estancia entre nosotros el jueves y hemos visto confirmado en los días sucesivos. Gana terreno en este Distrito hasta el punto de tener alarmado al Sr. Cusi, la candidatura de nuestro estimado amigo el ilustrado periodista D. Domingo Cirici Ventalló. La circunstancia de haber sido la mayoría de los pueblos víctimas del caciquismo, que ha cometido con ellos toda clase de tropelías, hace que al rededor del Sr. Cirici y en su favor se desplieguen todos los elementos de mayor valía y significación, asegurándole ello indiscutible triunfo. Importa dada la premura del tiempo que nuestros amigos trabajen a porfia para que con el auxilio de todos podamos llegar al fin deseado. En Torroella de Montgrí Noticias particulares nos dan cuenta de la visita efectuada por el candidato por Torroella de Montgrí señor Peyra a varios pueblos de aquel distrito, anteayer domingo. La simpatía con que ha sido acogida dicha candidatura se manifestó en todas partes de una manera expresiva y no escatimaron sus ofrecimientos de apoyo, regalo al señor Peyra los elementos católicos de las localidades visitadas que ven hoy en su candidatura bien representados sus nobles ideales. El adreditado espumoso CHAMPANILLA acaba de obtener el Gran Premio y Medalla de Oro en la Exposición Internacional de Londres.

Sastreria para señores Sacerdotes de Agustin Bassedas Diaz

calle de Angel Guimerá, 8 y 12. — BAÑOLAS

Se confeccionan toda clase de prendas en dicho ramo; sota-na primitiva sin mangas, sotana española, francesa y romana, balandrán (a) llova, dulletas, manteos, balonas, palaciegas, mu-setas, etc., etc.

Para informes en Gerona, JUAN MATAS tienda de Teji-dos, Géneros de punto y Mercería.

Rambla de la Libertad, 15 (lado del rio, frente del Café Norat)

BUSQUETS Y LLAPART

Ciudadanos, 5 GERONA Herrerías, 6.

TELEFONOS: Interurbano, 53. Urbano, 88.

Banca-Bolsa - Cambio-Giros-Cupones

POSEMOS gran existencia de Cédulas Argentinas y Uruguay, con el nuevo timbre Belga que coniamos al acto en muy buenas condiciones.

PAGAMOS los cupones de Amortizable 5 por 100; Lérida a Reus 3 por 100; Huesca a Francia 4 por 100; Energía Eléctrica 5 por 100; Uruguay 3 y medio por 100; San Salvador 6 por 100, y Brasil 4 por 100, vencimiento de Febrero y los de Cédulas Argentinas 6 por 100, Serie L. de 1.ª de Marzo.

El carnaval y la guerra

Pobre España! ¿Quién lo creye-ra, si nuestros ojos no lo viesen, ni nuestros oídos lo oyesen, ni nuestras manos lo palpásemos, que en las azorosas circunstancias por-que atraviesa nuestra patria, pue-blos y ciudades y la nación entera se entreguen a las locuras del Car-naval?

¿Qué se ha perdido ya el sentido común? ¿Qué no queda ya ni la vergüenza, ni el pudor? ¿Qué ha muerto el legendario espíritu na-cional? Eso parece si atendemos a ciertos síntomas.

¿Será tal vez que las muchas calamidades han extinguido el sentimiento patrio? ¿Son en tan gran número las desventuras que en un tercio de siglo han llovido sobre el pueblo español!

A la manera que los intensos dolores agotan la sensibilidad del enfermo, el cual impasible, casi sin darse cuenta, recibe el caute-rio que hábil médico le aplica; de un modo semejante la masa social española contempla los más hor-rendos infortunios sin conmover-se; sintoma evidente de la deca-dencia.

Con todo triste es notar!o al tiempo que se muestra tan insen-sible a los grandes males públicos y sociales, está siempre pronto y dispuesto el pueblo a entregarse a profanas diversiones. Leed los pe-riódicos de estos días y veréis co-mo por doquier se organizan ba-iles obscenos, cabalgatas ridículas y representaciones inmorales.

Hemos visto en las esquinas de las calles de la ciudad vistosos programas de los bailes indecentes que en el Principall se dan en es-tos días y... la vergüenza y la in-dignación nos han forzado a ex-claimar: ¿Esa jöh Gerona! es la he-rencia que le legaron tus ilustres antepasados? ¿Cómo has degenera-do de los altos pensamientos de tus mayores!

taba cercada por un ejército pode-roso y aguerrido. Porque por un lado de los ciudadanos nobles y honrados, con las armas se esfor-zaban en rechazar al enemigo, y por otro una muchedumbre de hombres perversos y viciosos se entregaba al ocio a los placeres del juego y a los espectáculos más di-vertidos. Unos, los más dignos ha-bitantes con ardimiento y valentía ofrecían generosos su sangre en defensa de la patria; otros no se preocupaban más que de los placeres de los sentidos. Resona-ban en un extremo de la ciudad los gritos y alaridos de los heridos y en otro los clamores de la mu-chedumbre ebria de sensualidad. Un tan raro y extraño aconteci-miento encuentra fiel reflejo en las críticas circunstancias de nuestra nación.

Pues que al tiempo en que milla-res de españoles defienden con te-són y bravura la bandera de la pa-tria contra enemigo solapado y cruel; al tiempo en que millares de hermanos nuestros sufren los aza-res de una guerra sangrienta; cuando en incontables hogares se llora la ausencia, y en muchos, la muerte del hijo querido o del espo-so idolatrado; abigarradas muche-dumbres invaden las calles y las plazas de las grandes ciudades, y con ademanes descompuestos con gestos lúbricos con gritos horripilantes se dirigen a esos salones, de baile, a esos teatros y allí se entre-gan a placeres que envilecen, a di-versions que degradan...

No somos tan cándidos que es-perásemos que la crítica situación de España había de poner freno al desbordamiento de las malas pa-siones en estos días de Carnaval; o que resucitaria en nuestros días las públicas penitencias rogativas de aquella España vieja cristiana y esforzada, que alcanzaba de Dios la victoria para sus ejércitos al-zando sus manos suplicantes al cielo.

Pero ya que no la pública mani-festación de fe, ni las solemnes procesiones de rogativas; por lo menos, por decoro, por humanidad siquiera era de esperar que las ig-nominiosas reminiscencias de pue-blos decadentes, desaparecieran para no volver más. Pero no, el

Carnaval con toda su caterva de infamias y lubricidades, se pa-sean por las calles de las ciudades y pueblos de España.

Semejante modo de proceder no se registra en la historia de los pueblos cristianos y menos de Es-paña.

Semejante modo de proceder so-lo se encuentra en aquella sociedad pagana aherrojada al infierno con las fortísimas cadenas de todas las monstruosidades y abominaciones de la carne.

Aparta pues, lector amable, tus miradas de tanta hediondez y en estos días, acércate a la fuente de aguas puras y cristalinas que es la Santa Eucaristía, y al pie del altar santo, cerca de Jesús expuesto a la veneración de los fieles, no ceses de pedir misericordia por nuestra desventurada patria; y jura odio sempiterno a las libertades de per-dición que han extinguido en una gran masa del pueblo español el amor patrio, y han avivado en el corazón de las muchedumbres el fuego de viles pasiones.

En la iglesia de Nra. Sra. del Carmen

Con toda lucidez e inusitada con-currencia de fieles, tuvo lugar el sábado último en dicha iglesia la conclusión del solemne quinario que la Real Cofradía de la Purí-sima Sangre, celebra todos los años a honra de las Sacratísimas Llagas del Redentor.

Los sermones que ha predicado el celoso predicador Rdo. P. Mar-cos Más Misionero del S. C. de Ma-ria han sido de trascendental im-portancia. Con legítima constancia y calida elocuencia, desarrolló en trece otros, los temas referentes a la blasfemia social y política, y a la Prensa, recomendando de un modo especial a todos los católicos la conveniencia de alistarse a la gran Cofradía de Legionarios de la Bue-na Prensa para acelerar su en-grandecimiento y triunfar de este modo y evitar los estragos que es-tá causando la prensa impia.

El domingo hubo Comunión Ge-neral que fué concurridísima, con plática del P. Marcos Mas, en la que entusiasmó al auditorio con sus palabras de fuego al inculcar la fortaleza cristiana como virtud la más necesaria en los tiempos presentes.

Anteayer con un lleno a rebosar comenzó el tradicional Triduo que la Real Cofradía de la Purísima Sangre dedica a Jesús Sacramen-tado para desagraviarle de los ex-cesos y ultrajes de estos días de Carnaval.

Con suma elocuencia el P. Bay-lina, S. J., desarrolló el tema de la muerte impresionando al distin-guido y numeroso auditorio la vi-sión tétrica de la muerte del pecador, dicha magistralmente.

Con el mismo esplendor conti-nuó ayer el Triduo debiendo tener lugar hoy la conclusión del mismo que sin duda revestirá excepcional importancia.

Centro Jurídico-Administrativo de FONT y BURCH. CORT-REAL, 4, Prat.—Gerona. Gestión de toda clase de asuntos en las oficinas públicas. Oficina de seguros L' ABEILLE Incendios Pedrisco Accidentes Vida

AGRICOLAS

Modo de abechar los almendros

Los almendros van extendiéndose mucho en ciertas zonas de nues-tro país. Por esta razón nos pare-ce interesante llamar la atención del agricultor acerca de la fertili-zación del almendro, el cual re-quiere, como los demás vegetales, nitrógeno, ácido fosfórico y potasa fácilmente asimilables.

Los fertilizantes concentrados no solamente aumentan y regula-rizan la producción de los almen-dros, sino que al mismo tiempo mejoran considerablemente la ca-lidad del fruto, siendo éste mucho mayor.

He aquí algunas fórmulas, cuyo ensayo recomendamos: por árbol adulto; superfosfato de cal 18'20 (o escorias en terrenos pobres de cal) de 1,500 a 1'750 kilogramos; cloruro (o sulfato potásico) de 0,400 a 0,500 kilogramos; sulfato de amoníaco de 0,300 a 0,400 kilo-gramos y nitrato de sosa (o de cal en los terrenos pobres de cal) de 0,200 a 0'300 kilogramos.

El superfosfato, la sal potásica, y el sulfato de amoníaco, intima-mente mezclados, se aplicarán a principios de invierno al voleo en toda la zona ocupada por las ra-ices del árbol, excepto junto al tronco. El nitrato se incorporará superficialmente al voleo después de la floración.

GENERALES

Los días 25, 26 y 27 del corrien-te se verificará en el término mu-nicipal de San Feliu de Guixols la comprobación y contrastación de pesas y medidas y de toda clase de aparatos de pesar métrico-decimales que se emplean en los es-tablecimientos industriales, de co-mercio, fábricas, farmacias, etc.

Acreditado Café

Se vende por no poder atender al negocio sus dueños.

Darán razón calle del Progreso número 7 Gerona.

Ha sido detenido en Besalú Juan Sala Viñas, a quien se acusa de haber insultado a Jaime Degas y Joaquín Serra, y roto a pedradas varios cristales de su domicilio.

Champanilla

tipo Seco y Dulce. Botella grande 1'50 pesetas y botella media una peseta. Exito mundial.

Se ha posesionado de su cargo el vigilante don Andrés Poblado.

La Canastilla de Oro

tienda de confección y venta de ropa blanca, se ha trasladado a la Rambla de La Libertad, n.º 8.—Gerona

Para tomar parte en la próxima Exposición del salón de Artes y artistas de Barcelona, ha sido invitado el eminente escultor, natural de Olot don José Clará.

Para completar la plantilla del

personal de la Inspección de poli-cia de Olot, ha sido designado el agente de segunda clase don Ma-nuel Camacho.

Elixir Callol

combate fatiga intelectual

En el paraje «Las Moras» del rio Fluviá fué hallado el cadaver del vecino de Olot, Esteban Serra (a) Frissa.

Personado el Juzgado en el lu-gar del suceso ordenó el levanta-miento del cadáver y la instruc-ción de las oportunas diligencias.

Trabajando en la fábrica de ta-pones que en Palafrugell poseen los Sres. Torres Jonama produjo-se una herida en la mano izquierda el obrero Salvador Pujadas.

El mejor laxante de purativo es el THE ALPINO. Previene y cura el Estreñimiento, las fiebres Gástricas, Tifus, Virueles, Sarampión, Gripe, etc. Es la salvación de los niños, previene y cura la mayoría de sus dolencias. Véncese en Farmacias y droguerías. Agente en esta provincia: don Salvador Verdari, Carretera Barcelona, 5 tienda de comestibles.

De FIGUERAS:

En la tarde del domingo tuvo lu-gar en el local social del «Apostol-at Cristí» un festival artístico en el que tomaron parte su sección dramática de gimnasia ritmica y el batallón infantil.

Con el ceremonial de rúbrica efectuose el penúltimo domingo la solemne publicación de la Santa Bula, habiendo predicado en los divinos oficios el Rdo. Padre Civit de la Misión establecida en el Asi-lo Vilallonga, sobre las gracias y excelencias contenidas en el indulto pontificio.

El domingo tuvo lugar en el Em-palme una Asamblea de republica-nos del distrito de Santa Coloma de Farnés habiendo asistido a la misma varios representantes y ha acordado la proclamación de don José Ullé.

Dicen de PALAFRUGELL.—La huelga que los cerrajereros mecá-nicos vienen sosteniendo desde hace una semana, no lleva trazas de solucionarse, agravándose cada día mas el conflicto, por haberse negado los patronos a contestar a las demandas que les han hecho los obreros.

El jueves, por la noche hubo Asamblea general de todos los gre-mios asociados, acordando apoyar-les materialmente de momento y do no solucionarse el conflicto ir a la huelga general.

Locales

Anuncio

Real Sociedad Económica Gerun-dense de Amigos del País

El día veinticinco del actual y hora de las seis de la tarde, se reunirá esta Sociedad Económica en su domicilio social en esta ciu-dad, al objeto de celebrar sesión extraordinaria para el nombra-miento de tres compromisarios que habrán de concurrir a la elección de un Senador por las Económicas de esta Región, que debe tener lu-gar el domingo día veintidos del próximo mes de Marzo.

Gerona 23 de Febrero de 1914.

Mañana tendrá lugar en el cam-

po de Marte un match de foot-ball entre los primeros teams del «Strong F. C.» y el «Sport Girou», ambos de esta ciudad.

Tomará parte en dicho partido el notable jugador señor Horraur.

Para tener buena salud, es indis-pensable combatir el estreñimien-to con el Caldo de Cereales «Vigor» gran alimento de fácil y rápida di-gestión.

En el Dispensario Municipal fué auxiliado por el médico señor Rosas el vecino de Rosas, Juan Barri, el cual sufrió un síncope en la calle de la Barca.

La MORNING de Oro Ilustración católica que se publica en Barcelona, contiene 16 páginas de información gráfica mundial y 2 páginas de lectura en forma de ortodoxa con interesantes novelas intercaladas en forma enciclopedia. Suscripción, diez ptas. al año. Se suscribe en todas las librerías.

La guardia municipal auxilió en la Rambla a la vecina de esta ciudad Rosa Bahi que sufrió un accidente acompañándola a su domi-cilio.

MEITORO, ganando enseguida, se necesita en una casa de Banca de esta ciudad.

Informarán en esta administra-ción.

Han regresado de Madrid los procuradores don Federico Bar-sols, don José García y don Pedro Ciurana, después de haber asisti-do a la Asamblea que se ha efec-tuado allí.

Ha sido nombrado médico inte-rino de la cárcel de este partido, don Juan Jordi.

MARIA RAMÍO FERREROS Profesora en el Parto de la Maternidad Provincial y sala de Partos del Hospital. Calle del Progreso, 4, 2.ª.—GERONA

Se encuentra en Arenys de Mar, donde permanecerá algunos días, el Rdo. Prelado de la Diócesis Dtor. D. Francisco de Pol.

Hotel del Centro

(Antes Fita)

Este antiguo y acreditado estable-cimiento ha sido totalmente reforma-do y puesto a la altura de los mejores en su clase por su nuevo director Fran-cisco Camps.

La casa cuenta con cincuenta habita-ciones.—Dos magníficos y espaciosos comedores.—Salón de lectura.—Precioso pin.—Comedor de verano.—Luz y tibia-bres eléctricos en todas las habitaciones.—Teléfono.—Servicio a la carta y menús abiertos.—Servicio especial para via-jantes.—Cocina francesa y española.—Coches a la legada de todos los trenes.—Garage.—Se habla francés e italiano.

El próximo sábado dará una conferencia en esta ciudad el Ins-pector Provincial de Higiene, Pe-cuaria y Sanidad Veterinaria de Madrid don Felix Gardán Ordaz.

Durante la última semana la Sucursal de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros en esta ciudad, ha verificado las si-guientes operaciones: Cobros 27.384'12 pesetas. Pagos 141.869'30. Libretas nuevas 14. Si os acordáis usad PASTILLAS CRESPO; calman la tos y toden los tomas del catarro se modifican y curan. Basta una pastilla para notar sus efectos. Cuestan 1'50 ptas.

Telegráficas y Telefónicas

Extranjero

Prueba de un paracaídas

París.—El inventor Bosset ha hecho las pruebas de un paracaídas del cual es inventor. Le ha dejado caer desde una altura de 450 metros, llegando al suelo con toda felicidad. En el descenso ha estado dos minutos y medio.

Huelga de mineros

París.—Los mineros de Calais han declarado la huelga general para mañana si no son atendidas sus reclamaciones.

Cardenal enfermo

Roma.—El Cardenal Di Pietro se halla enfermo de bronquitis. Aun cuando el pronóstico de la enfermedad es leve, existe alguna inquietud por la avanzada edad del paciente, que ha cumplido ya 85 años.

En el Colegio Español

Roma.—En la capilla del Colegio Español han empezado hoy las fiestas religiosas y el solemne Triduo organizado en desagravio al Santísimo con ocasión de las fiestas de Carnaval.

Del Vaticano

El Papa ha recibido en audiencia particular al Cardenal monseñor Nava di Pontifice, ex Nuncio en España.

Madrid 23

Los temporales

Dicen de Algeciras que a causa del vendaval y del temporal de lluvias han suspendido sus salidas de Gibraltar y Algeciras los vapores correos.

El Carnaval resultó desolucidosimo por dicho motivo.

De Castellón comunican que en el mar es imponente.

Un bergantín que pasaba frente a esta costa fué sorprendido por un ciclón, horriendo gran peligro.

Los marineros echaron tres anclas, rompiéndose el mástil del buque.

A causa del oleaje algunas pequeñas embarcaciones han sido arrojadas a la costa.

De Palencia dicen que en Alar del Rey que a consecuencia de las persistentes lluvias de estos días el Pisnerga ha experimentado una gran crecida.

El tren de mercancías número 1.423 está detenido.

Ha salido personal de brigadas con los facultativos de Obras públicas para adoptar las medidas necesarias, pues se temen inundaciones.

Se ha telegrafado a los pueblos ribereños a los que podría alcanzar y perjudicar la avenida extraordinaria del río.

El Alcalde de Hornillos (Ávila) comunica que a causa de la lluvia han ocurrido varios desprendimientos de tierras.

En el Pardo el temporal ha derribado un poste de la línea de alta tensión que sirve para el transporte de energía eléctrica a Madrid.

Se han adoptado precauciones para evitar desgracias. Sigue el temporal.

—Se han perdido en Torreveja (Alicante) a consecuencia del temporal seis embarcaciones que fueron a estrellarse contra las rocas.

—Comunican de Tolosa que al regresar de Navarra en un automóvil el médico señor Arde, a consecuencia del temporal se rompieron los faroles del coche, yendo este a chocar contra uno de los árboles del camino.

El médico salió del percauce con una mano fracturada y el mecánico sufrió varias contusiones.

Provincias

El tifus

Granada.—Aumenta la epidemia tífica de Torrenueva.

De cada tres atacados mueren dos.

Censúrase la pasividad de las autoridades que no ponen remedio a la triste situación porque atraviesa aquella localidad.

Parece comprobarse que están infestadas las aguas potables por filtraciones procedentes del Cementerio.

Este, además, resulta insuficiente, teniéndose que remover los cadáveres ya enterrados para inhumar los que van llegando.

Muchos enfermos mueren al primer día de enfermedad.

Es tal la intensidad del contagio que perecen familias enteras, propagándose la dolencia con rapidez extraordinaria.

El gobernador ha enviado a Torrenueva al catedrático señor Alvarez Cienfuegos para que emita dictámen sobre la naturaleza de la epidemia.

Algunos creen que no se trata de una infección tifoidea, sino tal vez de alguna otra epidemia aun no bien determinada.

Contrabando

Santander.—Los carabineros han sorprendido un importante alijo de tabaco.

También aprehendieron una considerable partida de dulce y jalea de Guayaba, que pretendía introducirse de contrabando.

Ha sido detenido un industrial llamado Pedro Morales.

De elecciones

Valencia.—Se acentúa la división entre los republicanos.

Los lerrouxistas

contra Azzatti

Valencia.—Los lerrouxistas se han separado de la unión presentando candidatura propia.

Atacan duramente al señor Azzatti.

Continúan los trabajos para formar la coalición monárquica.

De Palma de Mallorca

Palma de Mallorca.—Una Comisión de obreros ferroviarios mallorquines se ha presentado en el Patronato Obrero al jesuita Padre Guillermo Vives pidiéndole que se les acoja para constituir un sindicato ferroviario análogo a otros que existen en dicho Patronato.

El P. Vives les acogió con cariño, y se han redactado ya los estatutos del nuevo organismo.

En breve serán admitidos en el Patronato.

Parece que les serán otorgadas algunas mejoras.

De Ibiza

Ibiza.—En el mar el temporal es imponente.

Algunos vapores corrieron peligro por haberse roto las amarras.

Ha embarrancado en la costa un buque francés saliendo en su auxilio el vaporcito «Formentera».

En el pueblo de San Antonio el huracán ha derribado el cobertizo de una casa en construcción.

El viento ha causado grandes daños en el arbolado.

Un velero de la matrícula de Palma ha embarrancado también sufriendo grandes averías.

Témese que se pierda totalmente.

De Valencia

Valencia.—Con motivo de empezar a regir hoy las nuevas tarifas, no se sacrificarán reses en el matadero, pues los tableros se niegan a pagarlas.

Los gremios proyecta una manifestación.

Candidato republicano

Valencia.—Los republicanos del distrito de Cullera han proclamado candidato para las próximas elecciones a Gil Morote.

Temporal

Cádiz.—Debido al fuerte temporal reinante han tenido que refugiarse en el puerto muchas embarcaciones pesqueras.

El oleaje produjo anoche grandes destrozos en el trozo de muelle del Sur.

El Alcalde ha telegrafado inmediatamente al Gobierno pidiendo que se reparen los desperfectos causados.

La abundante lluvia que ha caído en esta provincia ha beneficiado grandemente los campos.

Vislumbra buenas cosechas.

En los pueblos agrícolas los obreros se han presentado a las autoridades pidiendo auxilios por estar paralizados los trabajos a causa de los temporales.

De Murcia

El Director de Agricultura ha visitado la iglesia de Jesús admirando la virgen del Saltillo.

Luego estuvo en la estación agrícola elogiando la maquinaria. Por la noche se le ha obsequiado con un banquete.

El acto ha resultado brillante.

Tranquilidad

Madrid.—Los telegramas recibidos hoy de Marruecos acusan tranquilidad completa en Mililla, Tetuán y Ceta.

En Larache continúa el fuerte temporal.

El marqués Cerralbo

Algeciras.—Procedente de Cádiz y Fernando ha llegado el señor marqués de Cerralbo con su familia el se propone pasar aquí algunas días.

Protesta de un Prelado

Madrid.—«El Universo» y «El Debate» publican hoy una carta abierta que el Obispo de Santander ha dirigido al señor Bergamín

protestando contra las manifestaciones hechas por el ministro de Instrucción pública sobre la enseñanza religiosa en las escuelas.

Termina el Prelado haciendo atinadas observaciones encaminadas a combatir el plan descabellado del ministro.

Los carpinteros

Madrid.—Esta tarde los obreros carpinteros han estado en el gobierno civil al objeto de firmar las bases para solucionar el conflicto pendiente con los patronos.

Después de firmar los obreros, los patronos se han negado a efectuarlo.

Esto ha causado gran impresión, pues deja el conflicto en pie.

Todos los asistentes presentaron la dimisión de sus cargos.

Circular del Nuncio

Anúnciase que el Nuncio de Su Santidad publicará en breve una circular interesante relativa a la guarda y conservación de objetos religiosos en los templos.

Día religioso

FEBRERO

24

S. Modesto obispo

SANTORAL

Martes.—Santos Matías, ap.; Pretextato ob. y mr. Modesto y Lotardo oba. y cfs.

Cuarenta Horas.—En la capilla de la Purísima Sangre.

Por la mañana desde las 8 a las 11 y media, y por la tarde desde las 4 y media a las 6 y media.

Apostolado de la Oración

Intención para este mes

Pedir al Sagrado Corazón de Jesús la vuelta a la unidad Católica de las Iglesias del Oriente.

Miércoles.—San Félix III, p.

TEJIDOS Y NOVEDADES

— DE —

BIARNES Y PAGÉS

SUCESORES DE CASELLAS

Constitución 12 y Ciudadanos 1

GERONA

Al encargarme de este tan acreditado establecimiento tengo sumo gusto en participar a los numerosos clientes amigos y conocidos que en virtud del traspaso y por ser fin de temporada he resuelto establecer desde esta fecha verdadera rebaja de precios en todas las secciones de la casa. Con el ofrecimiento de mi nuevo establecimiento al público en general, ofrezco también mi consideración más distinguida.

Constitución, 12, y Ciudadanos, 1

GERONA

Agencia de Transportes

— de —

JUAN PERA

calle Sta. Eugenia, 8.—GERONA

Teléfono, número 206.

Especialidad en el traslado de muebles

Facturaciones diarias de y para Barcelona domicilio con la casa A. Serra e hijos.—Rech. 73.

Las operaciones de los Vapores Pítillos, la tarde y Compañía.

El siglo XX

Son una página de oro para la industria del gas los perfeccionamientos y aplicaciones prácticas de que está siendo objeto actualmente dicha industria. No pertenecerá a la época moderna quien desconozca lo práctico, higiénico, cómodo y económico que resulta el disponer de una buena cocina u hornillo para guisar, un buen calentador automático de agua para la cocina, un buen calentador para cuarto de baños y duchas, una bañera con calentador, una buena estufa y todo lo que hace referencia a la calefacción en general actualmente para este uso libre el gas de toda clase de impuestos.

Novedades continuas en el alumbrado por incandescencia. Referencias: en las oficinas fábrica de gas, calle Industria, número 4.

Calza a la medida con solidez

y perfección la

Zapatería Freixas

Progreso, 8 Gerona

—Preparación de señoritas para la carrera del magisterio en sus grados elemental y superior.

Exámenes en la Escuela Normal de Barcelona.

Para informes, dirigirse a la Sra. Francisca Colomer, Profesora del Grupo Escolar de Gerona.

Dr. F. COLL TURBAU

— MÉDICO DEL HOSPITAL —

(Servicio de Cirujía)

Premio extraordinario de la Facultad de Barcelona.—Ex-pensionado ex Paris por el ministerio de Instrucción Pública

Cirujía general y enfermedades de la mujer

CONSULTA de 10 y media a 1 y de 4 y media. —Días festivos de 10 a 12.

Gerona, Forsa, núm. 4, piso 1.º-2.º (Frente a la Administración de Correos)

CONSULTORIO Y CLINICA
de curación de las enfermedades de la piel y de las vías urinarias del

Dr. VILA SABATER
Antiguo alumno interno por oposición de los Hospitales, Clínico y de la Santa Cruz de Barcelona.

P. de Bell-lloch, 4, 1.º.-Gerona

HORAS DE CONSULTA:
Días laborables de 10 a 1 y de 4 a 6.
Días festivos de 9 a 1.
Económica de 7 a 9. Gratis a los pobres

Banca Puig

Minali 2 frente arcos casa Servitja Gerona

Valores Cambio Bolsa

La BANCA PUIG ofrece al público cuantas facilidades pueda desear respecto a las siguientes operaciones bancarias: Negocia Valores y paga Cupones (próximo vencimiento), racionales y extranjeros. Recibe órdenes fin de mes para la Bolsa de Barcelona. Cambio Billetes y Monedas de clases y naciones. Además admite Cédulas Argentinas y Uruguay para el estampillaje Balga o cambia al acto con timbradas a gusto del cliente.

Doctor B. CARRERAS

Médico-Oculista

Ex-médico Auxiliar del Dispensario Oftalmológico del Hospital de la Santa Cruz de Barcelona.

Tiene abierto su gabinete de consulta en la calle de la FORSA, 4, 1.º

Horas de visita: de 10 y media a 1; y de 3 y media a 5.

Cambios corrientes

Facilitados por la casa «Busquets y Llapart»

Ciudadanos, 5.—GERONA

Día 23 de febrero de 1914

Barcelona
Cierre de las 10'15
Interior fin de mes 79'82
Acces Alicante fin de mes 95'75
Nortes 96'00
Orenses 25'10
Andaluces 68'70

Acces Alicante fin de mes 95'75
Nortes 96'00
Orenses 25'10
Andaluces 68'70

Cierre de las 17'15
Interior fin de mes 79'97

BOLSA —Efectos públicos.—Interior 4 por 100. A. 84'40—Id. B. 82'90—Id. C. 81'60—Id. D. 80'60—Id. E. 80'85—Id. F. 79'85—Id. G. H. 85'50—Amortizable 5 por 100. A. 100'20—Id. B. 99'95—Id. C. 99'95—Deuda municipal 1903-04-05: 93'00—Id. A. B. C. 93'50—Id. D. E. E. 93'25—Id. E. Bonos Reforma 91'85—Id. Serie F. 100 pesetas 88'75—Diputación Provincial 4 y medio por 100: 99'00—Puerto de Melilla 6 por 100: 105'50

Obligaciones de la casa.—Villalba-Segovia 4 por 100: 90'00; Al mansa 4 por 100: 88'00; id. 3 por 100: 87'25; Francia 2 y cuarto por 100: 83'75; Alicante 5 por 100 A: 102'55; id 4 y medio por 150 B: 98'25; id 4 por 100 C: 85'50; id 4 por 100 D: 86'45; Cáceres 5 por 100: 93'50; id 4 p. 100: 86'50; Barcelona eléctrica 4 por 100: 93'50; id 5 p. 100: 96'00; Compañía Trasatlántica 4 por 100: 94'50; id 5 p. 100: 96'00; Electro Metalurgica del Ebro 5 por 100: 99'00; Catalana Gas y Electricidad, E: 96'00; Energía eléctrica de Cataluña 5 por 100: 95'75.

Acciones cotizadas.—C. Peninsular Teléfonos 5 por 100 Preferentes: 99'50; Construcciones y pavimentos 6 por 100: 104'50. **Bolsa de Madrid.**—Interior 4 p. 100 fin de mes 79'95; Amortizable 5 por 100: 99'00.

Bolsa de París.—Exterior Español 90'45; Acciones Alicante, 449'00; id Norte 451'00; id. Andaluces 323'00; Obligaciones Rusia 5 por 100: 104'10; id. 4 y medio por 100: 97'85; Renta Francesa 3 por 100: 87'15; Acciones Rio Tinto 1789'00; id. Ferreira 63'00.

Bolsa de Londres.—Colombia 3 por 100: 51'62; Venezuela 3 por 100: 58'35; Rusia 5 p. 100: 104'37; Nicaragua 5 p. 100: 81'75; Costa Rica 4 por 100: 62'00; San Salvador 6 por 100: 96'75; Consolidado inglés 76'25; Exterior Español 89'50.

Bolsa de Amberes.—Cédulas Argentinas 5 por 100 K: 86'50; id 6 por 100 L: 95'25; id 6 por 100 nuevas 92'65; id Uruguay 6 por 100 oro 93'95.

